
Séance ordinaire du conseil municipal de Rivière-Héva, tenue lundi le  
1 décembre 2014, à l’Édifice municipal de Rivière-Héva à compter de 19h30, 
sous la présidence de Monsieur Réjean Guay, maire, à laquelle sont présents : 
 
Madame et messieurs les conseillers suivants : 
 
Ginette Noël Gravel 
Jacques Saucier 
Yvon Charette 
Jean-Guy Lapierre 
Charles Desrochers 
 
Monsieur le conseiller John Chomyshyn est absent. 
 
Madame Nathalie Savard, directrice générale et secrétaire-trésorière est 
présente. 
 
Formant quorum, monsieur le maire procède à l’ouverture de la séance. 
 
2014-12-285 Adoption de l’ordre du jour 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et unanimement 
résolu d’accepter l’ordre du jour  en enlevant le point 3.11 considérant que ce 
règlement existe déjà sous le numéro 02-2004. 
 
Adoptée 
 
2014-12-286 Adoption du procès-verbal (3 novembre 2014)  
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël Gravel et unanimement 
résolu d’accepter le procès-verbal tel que rédigé. 
 
Adoptée 
 
2014-12-287 Liste des comptes payés au cours du mois de novembre 

2014 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jacques Saucier et unanimement 
résolu d’accepter la liste des comptes payés au cours du mois de novembre 
2014 du chèque #C14005966 à #C1406013 pour un montant total de 
94 691.09$ 
 
Adoptée 
 
2014-12-288 Liste des comptes à payer 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et unanimement 
résolu d’accepter la liste des comptes à payer du chèque #C14006014 à 
C1406035 pour un montant total de 40 406.25$ 
 
Adoptée 
 
2014-12-289 Correspondance 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël Gravel et unanimement 
résolu d’accepter la correspondance telle que présentée. 
 
Adoptée 
 
 



2014-12-290 Demande de dérogation (2 999 941 et 2 999 952) 
 
Il est proposé par madame la conseillère Ginette Noël Gravel et unanimement 
résolu d’accepter la recommandation du CCU qui mentionne que la superficie 
des terrains demeure sensiblement la même et que la régularisation des 
terrains évitera des problèmes futurs. 
 
Adoptée 
 
2014-12-291 Demande de dérogation (2 999 952) 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et unanimement 
résolu d’accepter la recommandation du CCU considérant que la dérogation 
précédente rend la marge de recul latérale du garage conforme. 
 
Adoptée 
 
2014-12-292 Demande de dérogation (Ptie 3 163 149) 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et unanimement 
résolu d’accepter la recommandation du CCU considérant que la superficie 
totale est respectée malgré la profondeur de 72.57 mètres au lieu de 75 mètres 
comme l’exige le règlement. 
 
Adoptée 
 
Projet Orica 
 
Des citoyens se posent des questions concernant l’endroit de l’implantation de 
ce projet.  Celui-ci n’est pas encore définitif car la municipalité n’a pas eu 
d’autres informations depuis la présentation de M Molgat. 
 
Un suivi sera fait au niveau du ministère. 
 
2014-12-293 Demande d’opinion juridique sur la gestion des cours 

d’eau 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jean-Guy Lapierre et unanimement 
résolu de demander une opinion juridique concernant l’entente que la 
municipalité a avec la MRCVO concernant la gestion des cours d’eau et des 
castors. 
 
Adoptée 
 
2014-12-294 Affectations au surplus 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et unanimement 
résolu d’affecter un montant de 1 613.41$ pour l’achat de matériel pour 
boucher les fissures de l’asphalte (réf : 2014-06-154) au surplus de la 
municipalité et un montant de 33 436.43$ au surplus du fond local pour des 
travaux de voirie (réf : 2014-06-141). 
 
Adoptée 

  



2014-12-295 Achat d’outils pour le garage 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et unanimement 
résolu d’autoriser l’achat d’outils pour le garage pour un montant maximal de 
1000$. 
 
Adoptée 
 
2014-12-296 Achat de portes pour la caserne (affectation du surplus) 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et unanimement 
résolu de procéder à l’achat de trois portes pour la caserne.  La soumission de 
Ludo a été retenue au montant de 11 000$ taxes en sus.  Seulement un autre 
soumissionnaire au montant de 12 150$ taxes en sus de la compagnie Portes 
Levasseur. 
 
La dépense sera affectée au surplus accumulé du service des incendies. 
 
Adoptée 
 
2014-12-297 Autorisation au Club de motoneige de circuler sur la rue 

du Parc 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jacques Saucier et unanimement 
résolu d’autoriser le Club de motoneige à circuler sur la rue du Parc.  La 
municipalité donne l’autorisation à condition que les usagers qui doivent 
emprunter le sentier sur la rue et le terrain de la municipalité n’ont pas 
l’obligation d’avoir une carte d’accès. 
 
Adoptée 
 
2014-12-298 Avis de motion pour un projet de règlement sur les 

procédures de déneigement des rues privées 
 
Madame la conseillère Ginette noël Gravel donne maintenant avis de motion 
pour un projet de règlement sur les procédures de déneigement des rues 
privées. 
 
Adoptée 
 
2014-12-299 Postes Canada (opposition à la réduction des heures 

d’ouvertures du bureau de poste à Rivière-Héva) 
 
Il est proposé par monsieur Charles Desrochers et unanimement résolu de 
s’opposer à la réduction des heures du bureau de poste à Rivière-Héva 
considérant les besoins des citoyens et de la municipalité.  Cette dernière 
désire garder les mêmes heures d’ouvertures tel que discuté en 2011 par la 
résolution 2011-11-311 : Il est proposé par monsieur le conseiller Jean-Guy Lapierre et 
unanimement résolu d’accepter la nouvelle horaire d’ouverture du bureau de poste.  Qui se lit 
comme suit : lundi, mardi et mercredi de 8h30 à 10h45 et de 15h à 18h15 et le jeudi et 
vendredi de 8h30 à 10h45 et de 15h à 18h30. 
 
Adoptée 
 
2014-12-300 Adhésion annuelle à Québec Municipal 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et unanimement 
résolu d’adhérer à Québec Municipal pour la somme de 241.45$ pour la 
période du 1er janvier au 31 décembre 2015. 
 



Adoptée 
 
 
 
 
 
2014-12-301 COMBEQ (adhésion 2015) 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jean-Guy Lapierre et unanimement 
résolu d’adhérer à la COMBEQ pour 2015 au montant de 373.67$ taxes 
incluses. 
 
Adoptée  
 
2014-12-302 SPCA 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Yvon Charette et unanimement 
résolu de demander à la SPCA une rencontre considérant que la municipalité 
vit une problématique concernant les chiens et chats errants. 
 
Adoptée  
 
2014-12-303 Calendrier des séances ordinaires 2015 
 
Il est proposé par monsieur le conseiller Jean-Guy Lapierre et unanimement 
résolu d’accepter le calendrier des séances ordinaire 2015 tel que présenté : 12 
janvier, 2 février, 2 mars, 13 avril, 4 mai, 1er juin, 6 juillet, 10 août, 14 
septembre, 5 octobre, 2 novembre et 7 décembre. 
 
Adoptée 
 
DIVERS 
 
Monsieur le maire informa la population présente que l’adoption du budget 
2015 aura lieu lors d’une séance extraordinaire le 15 décembre à 19h à la Salle 
des Quatre-Coins. 
 
COMPTE RENDU DES ÉLUS 
 
Chacun des élus fait un compte rendu des dossiers et réunions auxquelles ils 
ont assistés. 

 
Questions du public 
 
Le conseil a su répondre aux questions des citoyens. 

 
2014-12-304 Levée de la séance 
 
À 20h00, il est proposé par monsieur le conseiller Charles Desrochers et 
unanimement résolu que la séance soit et est levée. 
 
Adoptée 
 

 
 

 
___________________  
Nathalie Savard 
Directrice générale 
Secrétaire-trésorière 



 
 
 
__________________ 
Réjean Guay 
Maire 


